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綠的申起錶貴2.5元 加幅超紅的
稱因較市區同業加少一次 今向運輸署遞申請

生
死
有
命

鄰近多登革熱
港傳播風險增

依月夫美顏霜水銀超標2.7萬倍
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中電600萬推慳電 電費捐弱勢社群

預防醫療少用醫券 醫學會盼增推廣

調查推算六成人患「隱藏性」靜脈曲張港發南非黃色外遊警示

海豚胎死腹中 海園兩海豹出世

新界的士建議收費調整
項目 現時 建議調整
首2公里(起錶價) $18.5 $21
2.2公里至8公里(每200米) $1.4 $1.6
8公里後(每200米) $1 $1.2
每件行李 $5 $6
(擺放在車廂內的輕便行李例外)
資料來源：新界的士團體 製表：記者鮑旻珊

■疑含有過
量水銀成分
的 美 顏 霜
「依月夫美水
嫩 透 白 晚
霜」。

香港文匯報訊（記者 袁楚雙）第
三十屆香港家庭用品展昨日揭幕，聯
同香港國際家用紡織品展，將一連四
天於香港會議展覽中心為買家帶來全
面的產品採購。財政司司長曾俊華擔
任主禮嘉賓致辭時表示，展覽為全亞
洲最大型的家庭用品業展覽，今次展
期共吸引逾2,100個參展商參與、當
中500家為本地企業，冀望展覽為買
家展示質量並重的產品予業者採購。
展覽分為數個區域，包括「精萃廊」
展示本港及海外品牌的高級家品、
「綠色居庭」的環保器具、集中本地

創作的「創藝廊」，及寵物用品世界。
來自新加坡的「Husks Green」首度參與展
覽，為買家帶來近年新興的環保餐具。負責人彭
祥洋透露，餐具於2011年左右面世，由一位馬來
西亞的設計師研發出來，餐具以白米的外殼為原
材料，經天然物料加工及高溫處理，可製成刀、
碗、筷子等餐具。
他續指，由於米殼本身有一種化學物質二氧化

矽（silicon dioxide），可以防蟲及防潮，因物料
天然，丟棄後可於90天內自然分解，惟售價較一
般餐具貴一兩倍。彭祥洋表示，現時在內地及星
馬等地均已見潮流，但香港暫未見業者使用，希
望在展覽期內吸引到本港買家引入此環保產品。

香港文匯報訊（記者 文森）女士注意，一款
名為「依月夫美水嫩透白晚霜」的美顏霜水銀含量
嚴重超標。衛生防護中心接獲醫管局通報，一名
42歲女子三度因下肢持續水腫，到東區醫院急症
室求醫，指水腫前曾使用該款美顏霜約一個月，
其尿液樣本被發現水銀含量高於參考標準，懷疑
是水銀中毒。醫管局化驗有關產品後，顯示水銀
含量為可接受水平的約2.7萬倍。
該名女子先後於上月24日、本月8日及18日因
下肢持續水腫，到東區醫院急症室求醫，但毋須
入院，現時情況穩定。根據女子提交的美顏霜樣
本，醫管局經化驗後，顯示水銀含量為可接受水
平的27,317倍。個案已轉交海關調查。

香港文匯報訊（記者 文森）夏天將至，又是
蚊患的季節，市民應採取預防登革熱的措施。衛
生署衛生防護中心總監梁挺雄昨日早上到深圳出
席「廣東省和深圳市與香港特別行政區傳染病防
治工作座談會」，討論今年登革熱和其他急性傳
染病的預防和控制工作。梁挺雄返港後表示，本
港鄰近地區的登革熱活躍程度一直高企，因此本
港市民感染登革熱個案風險增加。
梁挺雄指，本港鄰近地區的登革熱活躍程度一

直高企，包括東南亞多個港人熱門旅遊地點。他
稱，本港長時間的較暖天氣，有利蚊的繁殖及活
躍程度，而且國際旅遊頻繁，加上白紋伊蚊於本
地普遍存在，香港出現更多外地傳入個案，甚至
本地傳播的風險因而增加。

今年確診23宗 全屬外地傳入
梁挺雄表示，截至本月16日，本港今年共確診

23宗登革熱個案，全屬外地傳入，包括菲律賓(6
宗)、印尼(4宗)及馬來西亞(3宗)。他稱，去年共有3
宗本地及108宗外地傳入個案，而2013年則有103
宗個案，全屬外地傳入。他續指，去年錄得3宗本
地登革熱個案前，本港曾於2010年錄得4宗本地
個案，而過去10年香港並沒有出現死亡個案。
梁挺雄補充，在東南亞地區，截至本月中旬，

馬來西亞今年錄得30,890宗登革熱個案、菲律賓
16,328宗、泰國7,281宗及新加坡2,445宗。在鄰
近地區方面，台灣有163宗、廣東24宗，澳門1
宗及日本61宗。

■梁挺雄到深圳出席傳染病防治工作座談會。

■來自新加坡的「Husks Green」首
度參與展覽。 袁楚雙攝

參與聯署的15個新界的士團體建議，新界的士起
錶價由現時18.5元加至21元；其後2.2公里至8

公里跳錶由現時的1.4元加兩毫至1.6元；8公里後的
跳錶收費則由1元增加兩毫至1.2元；每件行李收費亦
由5元加至6元。

兩年保費升近三成盼追通脹
團體解釋，起錶價加幅較市區的士早前申請的多5
毫，是由於新界的士以往較市區的士加少一次價，而
且上次加價已經是2013年年底，又指近年的營運成
本、維修費及保費上漲導致經營困難，當中以保費上
漲幅度最多，在過去兩年，保費合共上升近三成，所
以希望透過加價，追回去年及今年共8.1%的通脹幅
度，以及抵銷近兩年薪酬趨勢調查共9.9%的工資增
幅，達致車主及司機雙贏的局面。
運輸署發言人表示，當局收到新界的士業界調整的
士收費的申請後，會與的士業界進行磋商；經業界廣
泛討論並達成主流共識後，當局將處理及審核有關申
請。當局亦會諮詢立法會交通事務委員會及交通諮詢

委員會，然後提交方案予行政長官會同行政會議議
決。待有關議決通過後，新的的士收費須經過立法會
先訂立後審議的程序才正式生效。
發言人又指，根據現時的的士收費調整機制，當局

在處理收費調整申請時，會全面考慮及評估各相關因
素，包括的士營運成本和業界收入的變動，以及市民
的接受程度等。此外，的士收費結構應為落旗首段車
程收費較高，其後則按不同車程長度而遞減的跳錶收
費率計算車費。

鄧家彪指需平衡各方利益
立法會交通事務委員會副主席、工聯會立法會議員

鄧家彪表示，由於近半年的油價及氣價下跌，令的士
司機的收入改善及經營環境轉好，但不能排除維修
費、泊車費及保費上升，令他們經營出現困難。鄧家
彪指，任何加價對市民來說都是一種負擔，但需要平
衡各方利益，他建議政府及業界應提出數據及文件證
明的士司機經營困難，有助市民及議員研究加價是否
合理，否則難以作出評論。

香港文匯報訊 (記者 鮑旻珊) 繼早前多個市區的士團體公布加價方案後，15個新界的

士團體聯署跟隨步伐，昨公布加價幅度，建議新界的士起錶價由現時的18.5元加至21

元，長短途跳錶各加兩毫，的士團體解釋，營運成本、維修費及保費上漲導致經營困難，

團體於今日向運輸署遞交申請。運輸署回應指，會與的士業界進行磋商，並經廣泛討論及

達成主流共識後，當局將處理及審核有關申請。

■新界的士申請落旗收21元。 資料圖片

香港文匯報訊 (記者 鮑旻珊) 中電推
出新的節能計劃，鼓勵參加的用戶每慳
一度電，中電會將同等的電費捐給弱勢
社群，補貼其電費，預計有20,000戶家
庭受惠，而捐款由中電股東最多出資600
萬元。至於政府早前就電力市場規管進
行公眾諮詢，中電昨日表示，電力監管
模式轉變對整個電力行業發展影響大，
政府需要小心考慮政策目標。她亦指，
中電正就增加天然氣發電比例至五成及
增加一兩台天然氣發電機組，進行前期
可行性研究。
中電推出「全城過電」節能計劃，計
劃將於6月1日至7月31日舉行，登記
參加計劃的住宅用戶，其今年6月至7
月的用電量，與去年同期相比，每節省
1度電，中電就會捐出1度電給弱勢社群
以補貼其電費，包括獨居長者、劏房住
戶及特殊學校宿生，受惠者只限於九龍
及新界區的中電用戶，估計每戶可獲約
300元的資助，預料會有20,000戶家庭
受惠，中電股東則最多會出資 600 萬

元。

資助直接「過電」劏房戶
中電副主席阮蘇少湄昨日指，計劃受

惠者由供電範圍內14區區議員、社福機
構及環保團體等社區夥伴、中電客戶諮
詢小組及地區客戶諮詢委員會推薦，再
交由中電核實。她又稱，為避免劏房的
業主可從中獲利，故計劃是以針對性進
行，資助費用是直接到劏房戶手上，不
會經過業主。計劃另一部分，市民可直
接捐款支持計劃。
至於政府就電力市場規管進行公眾諮

詢，阮蘇少湄表示，電力監管模式轉變
對整個電力行業發展影響大，政府需要
小心考慮政策目標。她指，電力行業要
龐大資金投資，且回報期長，長達約50
年至60年，所以對股東而言，清晰穩建
的監管模式及合理回報是重要元素，才
能令公司有足夠資金發展。
阮蘇少湄續稱，外國有些地方開放電

力市場後，由於監管模式不清，令投資

者卻步，影響供電可靠性，以英國為
例，預計今年的備用電量只有2%，遠
低於20%至35%的合理水平，反映供電

穩定性受威脅。她亦指，中電正就增加
天然氣發電比例至五成及增加一兩台天
然氣發電機組，進行前期可行性研究。

■■香港中電推出兼具推廣節能和關愛社區元素的香港中電推出兼具推廣節能和關愛社區元素的「「全城過電全城過電」」計劃計劃。。林鄭林鄭
月娥月娥（（左二左二）、）、黃錦星黃錦星（（右一右一））和嘉賓主持啟動儀式和嘉賓主持啟動儀式。。 中通社中通社

香港文匯報訊（記者 文森）南非近日多處發生騷亂造成傷亡，鑑於目
前局勢，港府昨日對南非發出黃色外遊警示，呼籲計劃前往或已在當地的
港人留意局勢及注意安全，避免前往示威或人群聚集的地方。
保安局昨日表示，會密切留意當地的局勢，如有需要將透過媒體及保安
局外遊警示網頁發布當地最新情況，網址為：www.sb.gov.hk/chi/ota。身
在南非的港人如需協助，可致電入境事務處「協助在外香港居民小組」24
小時求助熱線（852）1868，或與中國駐南非大使館聯絡，領事保護協助
電話：（0027） 785857708。
此外，政府提示市民前往外地時，可使用入境處的「外遊提示登記服
務」登記外遊行程及聯絡方法（www.gov.hk/roti），讓入境處在有需要時
透過流動電話短訊等途徑，向市民發放實用資料。
入境處表示，已即時透過外交部駐港特派員公署及中國駐南非共和國大
使館了解情況，該處至今未接獲港人求助，並會繼續與公署及大使館保持
密切聯繫，留意事態發展。

海洋公園公布一隻小海豚昨日凌晨胎死腹中。園內動物護理團隊
發現小海豚甫出生已失去生命跡象，即時為其進行解剖，但未發現
任何特殊情況。動物護理總監魏偉寶表示，圈養情況下，海豚首胎
存活率只有約40%，若在野外的存活率則更低。另外，海洋公園公
布一個月內增添兩名海豹小成員。

海洋公園表示，憑肉眼可觀察到死去的小海豚出現腦膜充血和發紺，即
因脫氧呈現紫色的情況。魏偉寶補充，13歲的海豚Maya目前正在海洋哺
乳動物繁殖及研究中心休養，牠的胃口和活動情況已逐漸改善，並開始與
護理員互動，預計牠在數天內將完全回復正常狀態。
另外，現年5歲的斑海豹Joyce繼2014年誕下一隻健康的雄性斑海豹後，
前日再度誕下一隻小斑海豹，為免騷擾小斑海豹，公園至今尚未為其量度體
重及確定性別。而現年15歲的港海豹Dash於上月24日誕下了她的第三胎，
小港海豹體重8公斤。海洋公園在繁殖冰極動物方面，於2012年誕下兩隻北
獅、於2014年誕下共有6隻北極孤和3隻斑海豹。 ■記者 文森

■■ 港 海 豹港 海 豹
DashDash上月上月2424
日誕下了她日誕下了她
的第三胎的第三胎，，
體重達體重達 88 公公
斤斤。。

香港文匯報訊（記者 葉佩妍）不
少長者對長者醫療券的認識有限，以
致他們甚少使用。香港醫學會於年初
訪問506名70歲以上的長者、510名
18歲以上的長者照顧者及723名私人
執業醫生，了解他們對長者醫療券的
意見。結果顯示，37%受訪長者認為
醫療券金額不足，希望金額能增至平
均3,400元。醫學會又發現長者較少
使用醫療券作預防醫療，希望政府增
加資源推廣預防醫療。
香港醫學會副會長暨促進防疫注射

服務公私營融合專責委員會主席陳以誠表
示，調查顯示53%受訪長者感到不適時會到
就近的普通科醫生就診，只有37.9%人會到政
府普通科門診。他指，84%長者會使用醫療
券，當中76.7%人用於診症、16.1%用於注射
預防疫苗及12.1%用於身體檢查等。
陳以誠稱：「未曾使用醫療券的長者主要

是因為不懂得使用，亦有長者因為其家庭醫
生並沒有參與長者醫療券計劃。」

72%長者倡用券資格降至65歲
在醫療券的金額方面，42%受訪長者認為

現時每年2,000元已足夠，惟有37%人認為不
足夠。陳以誠表示，「188名認為不足夠的受
訪者中，有133人認為平均應增加至每年
3,400元。」陳以誠續指，72%受訪長者認為

政府應把合資格使用醫療券的年齡由70歲下
調至65歲，令更多長者受惠。
參與醫療券計劃的醫生至今只有1,700多

人，陳以誠解釋，在調查的723名醫生中，有
142人認為使用「醫健通」系統太麻煩、52人
表示不知如何參加及21人不知有該計劃，「要
增加醫生的參與人數，政府應把合資格使用醫
療券的長者年齡下調至65歲，與疫苗注射計劃
看齊，方便醫生統一系統。」
根據調查結果，陳以誠指較少長者會使

用醫療券去接受身體檢查或注射疫苗等預
防醫療，包括認知障礙症檢測及注射流感
疫苗。他希望，政府多作公共教育，推廣
使用醫療券接受預防醫療。他又建議政府
增加醫療券每年金額至4,000元及累積金額
至6,000元。

香港文匯報訊（記者 葉佩妍） 「小心企
得多會有靜脈曲張！」售貨員、空姐及教師
等是靜脈曲張的高危一族，患者的下肢靜脈
會脹大及彎曲，並凸出於皮下，因而出現腿
部脹痛及水腫等徵狀。有外科醫生指，若不
及時求醫，患者可能因血液循環失衡導致皮
膚變黑、變硬及皮膚潰瘍，甚至行動不便，
市民不應忽視此症。
靜脈曲張是指靜脈異常擴張，外科專科醫

生楊丕祥指，出現擴張通常是因為靜脈內壓
太高，而長期站立則會令大腿及小腿內的靜
脈壓增加。楊表示，女性與男性靜脈曲張患
者的比例為3.5:1，在一個包含20個國家的研

究指出，每10個人中便有6人患有「隱藏
性」靜脈曲張，但大部分都沒有被確診。
楊丕祥指，「教師、空姐及售貨員等需要

長時間站立的人士、孕婦、長期負重、長期
穿高跟鞋及體重過高的人士，都是靜脈曲張
的高危一族。」他稱，若患者不及早求醫，
其下肢會開始出現浮腫，然後出現黑色素或
濕疹，甚至皮膚潰瘍，令下肢皮下組織造成
不可逆轉的傷害。楊更表示，「如果服用薄
血藥的病人在深夜睡覺時因皮膚潰瘍而流
血，便可能流血不止，造成生命危險。」
對於治療靜脈曲張，楊丕祥指可使用壓力

襪及藥物治療，以及手術或注射治療。

■香港醫學會建議政府降低醫療券合資格人士年齡至
65歲。 葉佩妍攝


